

EL AVISADOR NUMANTINO

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Número suelto, 5 céntimos.

publica Miércoles y Sábados

Director: Vicente Tejero

AÑO XXXI.—(2.ª ÉPOCA).—Núm. 2.879.

SORIA.—Miércoles 21 de Julio de 1909.

Precios de suscripción.

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 pesetas.—Semestre, 2,75.—Por año, 5.—Extranjero: Un año, 10 pesetas.—Pago anticipado.

Se suscribe en Soria, Collado, 54.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias, convencional y económico.—La correspondencia y giros se dirigirán a F. las Heras, calle del Collado, núm. 54. SORIA.

No se devuelven los originales.

Alhóndiga de Madrid

Oficial de Comercio.—Depósito libre de Consumos.—Estación de ferrocarril propia.

Esta Compañía se encarga de la recepción y reexpedición de toda clase de mercancías y de su transporte a domicilio. Ofrece un perfecto y económico servicio para compra-venta en comisión, al por mayor y menor, y para operaciones de depósito y manipulación. Además facilita anticipos de dinero sobre mercaderías en depósito a un interés de 5 por 100 anual, permitiendo al depositante esperar a realizarlas cuando le conviene.

Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito
Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie
No puede inflamarse

BAÑOS DE ARNEDILLO

Casa de Huéspedes de e Hijos de Timoteo Lázaro, a cargo de Luis Marrodán y Lázaro.

La más antigua y acreditada y más próxima al establecimiento, pues solo a 15 metros.

A la más escrupulosa economía de precios y al aseó, ya unido un excelente servicio, magníficas habitaciones y gran salón de recreo.

ARBOLES

En Europa, cuando los bárbaros del Norte extendieron sus conquistas sobre los pueblos del Mediodía, los árboles encontraron una protección nueva en el feudalismo; siendo tan grande el aprecio en que tenían los señores feudales los sotos destinados a alimentar su extrema afición a la montería, que llegaron a castigar hasta con la pena capital al que osaba cortar un árbol ó violar el asilo concedido por ellos a la caza. Si respetados eran los árboles por los europeos, no lo eran menos por los musulmanes, los cuales tenían la creencia religiosa de que cortar un árbol era una mala acción, lo que unido a los grandes conocimientos que poseían en las ciencias físicas y naturales, les hacía cuidar con esmero el arbolado.

Vemos, pues, que desde la más remota antigüedad se ha asociado la conservación del arbolado a una creencia religiosa, causa principal de la existencia en la vieja Europa de montes inmensos y árboles de magnitudes fabulosas, como las que atribuye Plinio a los hermosos cedros del monte Líbano.

Pero bien pronto esas inmensas superficies de verdura, formadas por árboles seculares que poblaban las cumbres, las laderas y los valles de la Europa entera, debían desaparecer a impulsos del robusto brazo del progreso moderno. La civilización desplegó sus luminosas alas sobre la superficie del globo, y el perfeccionamiento del estado social debía coincidir también con la destrucción de nuestros montes. ¡Triste y desconsoladora verdad!

Aquellos mismos árboles que habían sido casi santificados por el religioso respeto con que por nuestros padres fueron mirados, humillaron su erguida copa a los golpes del hacha del leñador. A medida que los pueblos iban progresando, la necesidad de madera se hacía sentir más y más. Las artes la pedían para la construcción y embellecimiento de nuestros edificios y otras mil aplicaciones; la agricultura para sus aperos de labranza; las fábricas para alimentar sus hornos; la marina para sus buques; las vías férreas para sus coches y durmientes; las minas para sus galerías; el telégrafo para tender sus alambres; todas las manifestaciones, en fin, de la industria y del comercio, para todas sus innumerables necesidades. Mientras los árboles caían de este modo, obedeciendo al violento empuje del huracán de la civilización, no hubo una mano bienhechora que diera a la tierra lo que a la tierra le quitaba. Se vio que el consumo era inmensamente mayor que la producción, y este trastorno económico, que hizo exclamar al célebre Colbert, Ministro de Luis XIV: «La Francia pe-

CRONICILLA

CASTELLANICEMOS

Nuestro afrancesamiento no tiene enmienda y no va a llegar jamás el día en que, en las listas de los grandes banquetes, el almuerzo deje de ser *dejeuner* y la comida *diner*, llamándose lisa y llanamente almuerzo y comida, como Dios y la Gramática mandan, y como acostumbramos a llamarlos cada hijo de vecino.

Hora es ya de que todas las ilustres familias que *comen en extranjero*—completamente ininteligible para los que gracias a que podamos entendernos en nuestro propio idioma—, apliquen sus verdaderos nombres a la tortilla de patatas, al jamón frito, a las chuletas de cerdo y al bacalao rebozado; es decir, que al pan, le llamen pan, y al vino, vino, para que todos sepamos a qué plato atenernos.

Es espantoso que cualquier mortal de los que no dominamos el francés—y cuenten ustedes con que tampoco lo entienden la mayor parte de los que dicen entenderlo—eso de sentarse a la mesa, en cualquier banquete, frente a una gran cartulina llena de palabras extranjeras y sin saber lo que dice todo aquello.

Ustedes, como yo, en tales casos, se habrán hecho estas ó parecidas reflexiones:

—Bueno y ¿para esto, con el hambre que me he traído, he pagado yo quince ó veinte pesetas por cubierto? ¿Y qué platillo de éstos va a ser el de mi predilección?

Porque sucede en más de una ocasión, que reserva uno el apetito para el plato que mejor suena al oído y que se considera más apetecible y, al llegar el anhelado instante, pone el camarero ante nuestros ojos una fuente de macarrones con acelgas, u otra cosa por el estilo, y al salir del banquete tiene uno que meterse en el café inmediato a tomar un par de huevos fritos y una chuleta con patatas, *verdido todo al castellano*, para hacerlo más digerible.

Todos esos *menús* serán de buen tono, pero muchas veces no matan el apetito, que es precisamente a lo que se tira en toda clase de banquetes.

Un día entré a almorzar en una acreditada fonda madrileña y al pedir la lista me encontré con que en la antipática cartulina, con canto dorado, se leía: *patés, archiconitos, puré de faisans a la Vienneise, bisque aux crevisses, asperges* y otras lindezas por el estilo.

Para que no me ocurriera lo que a aquél que, en análogo apuro y estando a la misma altura que yo en el dominio de lenguas extranjeras, tuvo que comerse dos platos de sopa, para no denunciar su ignorancia, llamé al camarero y le dije:

—Oye, eso de *asperges* ¿es una alusión a la situación en que me he quedado después de leer la lista?

—No sé lo que quiere usted decir—contestó el camarero con extraordinario asombro.

—Pues, nada, que venía aquí a almorzar y he empezado por quedarme en ayunas ante este *dejeuner*, que maldito si lo entiendo.

—¿No habla francés el señor? ¿Quiere el *menú* en otra lengua?

—No, lo que quiero es una lengua de ternera, si es posible, ó un solomillo con patatas fritas y que, no me perturbe la digestión con esas palabras que se me han sentado ya en la boca del estómago. Necesito una lista tan lista, que ella sola me diga lo que voy a comer.

Claro es que eso de *castellanizar* los *menús* también tiene sus inconvenientes, pues a los que antes leíamos el *menú* de un banquete regio y nos quedábamos tan frescos porque no entendíamos una palabra de todo aquello, ahora se nos haría la boca agua, repasando la lista de apetitosos platos que ¡ay! distarían mucho de nuestras cocinas humildes.

Pidamos a coro todos los españoles sin trampa ni cartón, que en lo sucesivo no haya *dejeuner*, ni *diner*... Aun cuando de que no hay *diner*... ya nos enteramos con profundo desconsuelo cada vez que metemos la mano en el bolsillo del chaleco...

José Rodao.

FEDERACION OBRERA

No estamos conformes con la definición de arte que, sin duda por modestia, hizo el sábado D. Antonio Machado en su conferencia diciendo que es una cosa perfectamente inútil.

El mismo conferenciante se encargó de demostrar lo contrario de lo que decía, leyendo algunas de sus hermosas composiciones.

Aquello no puede ser inútil. El placer inmenso, espiritual, si, pero incomparable que produce lo bello al ser conocido, tiene su utilidad.

Cierto que no es substancioso, como dijo el orador, que no se come; pero no solo de pan vive el hombre. La educación del gusto, la modificación de los sentimientos se producen por el reconocimiento y amor al arte, y este resultado ya es algo que puede llamarse material, puesto que se consigue un fin.

Creemos, en suma, que el cultísimo escritor dijo por modestia que el arte es una cosa perfectamente inútil para el obrero; pero, sin ánimo de ofender a éste, es nuestra opinión la de que tal vez quien más necesita de la educación que el arte proporciona es el obrero.

El Sr. Machado leyó sus hermosas producciones El viajero, En el entierro de un amigo, Cante hondo, El poeta, Los grandes inventos y otras muchas, a cual más bellas, terminando la conferencia con su Auto-retrato, en que une a la sinceridad del fondo, al difícilísimo conocimiento de sí mismo, una forma encantadora y por demás loable.

Los aplausos prodigados al conferenciante se prolongaron largo rato.

Después de la conferencia, el señor Machado nos ofreció alguna de sus composiciones que tendremos mucho gusto en publicar.

PINCELAZO

La sonrisa penada

¿Sí?...
Sí, mi amado lector, la sonrisa ha llegado a erigirse en delito; y en un delito abominable y execrable que un juez a la moda, un señor juez severo y ceñudo no debe absolver nunca.

¿Pero es que ya no podemos sonreír?—preguntaréis.

Y yo os digo que no; que no podéis sonreír con entera libertad, porque este sedoso y apacible gesto de los labios es un gesto punible.

Y acaso argüiréis que si el hecho a que aludo es un hecho verdad, no ha podido ocurrir sino en una nación primitiva y arcaica, en una de esas fanáticas y absurdas naciones en que la cultura no se ha ingresado aún, y el atraso se enseorea soberano, y la inquisición late todavía en el alma de los juzgadores; en una de esas naciones, en suma, que hermanan con el Rif, y en las que se vive una vida esclavizadora y humilladora entre cadenas. ¡Por qué—añadiréis—eso de castigar a uno que sonríe!

En efecto; ese castigo es un castigo inaudito. Pero he de advertiros que el hecho no se ha llevado a cabo en una de esas naciones hermanas del Rif, en una de esas naciones en que se vive vida esclavizadora y humilladora, en una de esas naciones en que la sombra negra de los inquisidores vaga aún por las calles. No.

El hecho ha ocurrido en uno de esos pueblos modernos y libres que tienen como forma de gobierno la República, y como lema de política, como bandera simbolizante ese irónico y heroico lema de Igualdad, de Libertad, y de Fraternidad; el hecho ha ocurrido en esas tierras alivas de *Marsellesas* y de *Internacionales*, de *apaches* y de *cocotas*, de divorcios y de sicálpis; el hecho, ha sido en una de estas naciones desmoralizadoras y revolucionarias, y demócratas, que nosotros, los buenos, los incautos, los inocentes españoles tomamos por modelo; el hecho, en fin, se ha consumado en Francia, la libre.

Y no ha sido sino de una manera sencilla y en una forma pantomímica.

El Sr. Chocquel debe ser un señor que adora a Carlyle y venera a Mar T'vain. En esta veneración y en esta adoración ha llegado a adoptar casi inconscientemente ese gesto agríndice y embozado de los grandes maestros en ironía. Y en una mala hora, —mala porque sin duda la expiará aún—vió pasar ante él, solemne y orondo, al comisario de Policía monsieur Boucheon. Y el buen Sr. Chocquel tuvo ante la grave y apuesta apostura del comisario una sonrisa leve, una sutil y amarga sonrisa, una sonrisa ingenua y apacible; mejor aún, una sonrisa memorable.

Memorable, porque el comisario se dió por aludido, y el Sr. Chocquel pasó a los tribunales.

¿Solo por eso?—diréis.

Si, sí, solo por eso. Y nada más por eso el señor juez le impuso treinta días de presidio.

¡Qué barbaridad!—exclamareis.

Y en efecto, esto no es sino un hecho bárbaro, pero no puede decirse, mis amigos lectores. Lo que sí puede decirse es que es un hecho inaudito, un hecho que en los viejos y rancios anales judiciales no encuentra precedente.

Porque hay que detenerse a estudiar el caso. En pleno siglo XX, siglo de escepticismos y de libertades—y de libertinajes—; siglo de democracia y de independencia, de ironías, y de osadías y de rebeldías; siglo rey de la risa y la caricatura, se condena a un hombre que ni siquiera osa gritar: *Vive le roi!* en una nación republicana; a un hombre que se contenta con dejar escapar de sus labios una

leve sonrisa cuando pasa ante él un señor comisario.

Y esto en una nación republicana, en una república donde tanto se alardea de libertad—¡pobre señor!—donde han dado tanto ruido los llamados derechos del hombre y donde tan compasiva y tan lamentablemente se habla de esta España de toreros y de *castañetas*.

Es curioso ¿verdad? Pero es doloroso también. ¡No poder sonreír!

¡Y pensar que nosotros, los españoles, los retrogradados, los esclavos, los siervos, reimos de todo y de todos, de los comisarios y de los ministros!

¡Pobre señor Chocquel! En su prisión su gesto de sonrisa será un gesto amargo y deplorable.

M. Neboti.

ACTUALIDADES

LAS POSTRIMERIAS DE UN IMPERIO

Efectivamente, ha tocado a su fin el imperio ó reinado del famoso Ali Mirza, de ese Shah de Persia que, sin embargo del corto tiempo transcurrido desde su elevación al trono, ha costado ríos de sangre a su pueblo y ha dado más que escribir a la prensa de todos los países, que si fuera uno de los soberanos de más larga existencia y de esos que pasan a ocupar en la Historia un puesto preeminente por sus merecimientos.

Pese a los propósitos de Rusia, que en esta ocasión ha desempeñado un papel excesivamente antipático, por la protección dispensada al traidor y sanguinario Mirza, los constitucionales han penetrado en Teherán, se han batido bravamente en sus

calles con las escasas fuerzas que continuaban fieles al Shah, y después de derrotadas se han hecho dueños de la ciudad.

A este importante suceso siguió inmediatamente el acto del destronamiento de Mirza, en la explanada del antiguo palacio de Medjliss, por el sipahdar y el sardar Asuad, jefes de los bakhtiaris, con asistencia de los miembros del Parlamento que se hallaban en Teherán, y en presencia de una inmensa multitud que no cesaba de aclamarles.

Después de cruentas luchas que ensangrentaron las calles de la capital de Persia, el sábado último se celebró una reunión magna de notables en el Parlamento.

Asistieron a ella las personas que en Teherán gozan de prestigio por algún concepto.

Acordóse destituir al Shah, pura y simplemente; nombrar Regente del Imperio a Azed-el-Mulk, jefe de la tribu de los Kadjars, hombre educado a la europea y liberal sincero; ministro de la Guerra y gobernador de Teherán al sipahdar, jefe de los bakhtiaris; ministro interino al sirdar Assad, y ministro de Correos y Telégrafos al sirdar Mansour.

Acordóse, por último, que fuese proclamado Shah de Persia uno de los hijos del Soberano depuesto, niño de once años, llamado Ahmed-Mirza.

La proclamación oficial fué hecha al día siguiente en el Parlamento, ante una multitud enorme, que daba vivas entusiastas al nuevo Shah y a la Constitución.

Desde que formóse el nuevo Gobierno, no se ha registrado el desorden más mínimo. Los constitucionales se muestran prudentes, discretos y enérgicos. Y los cosacos, hoy a sus órdenes, cumplen como excelentes policías.

El Shah depuesto sigue en la residencia de verano del ministro de Rusia. Dícese que piensa salir para Europa.

TOROS

Es contagioso, no me cabe duda.

Me refiero al ambiente taurófilo que se respira en la capitaleja.

Desde las Fiestas de la Madre de Dios hasta la fecha, no pasa día sin que surja un nuevo proyecto de becerrada, novillada ó corrida, ya de convite, ya a puerta cerrada ó ya de pago.

De estas últimas fué la celebrada el domingo con dos novillos de Valonsadero, de las ganaderías de don Eulogio Gonzalo y don Paulino Ramón.

Cabrero era el diestro encargado del asador.

Las ayudas de Cabrero eran el *Gavira II*; *Gallito*, *Varea*, *Veranita Chico* y *Portero*.

Presidió el concejal Sr. Robles.

A las cuatro en punto recibió el saludo de los chicos que, a los acordes de la banda de Ameza y precedidos por José de Marco, ginete en *briso corcel*, hicieron el despejo.

No hubo necesidad de cambiar los capotes. Los mismos del paseo sirvieron para la brega.

Cabrero, como le habíamos dado por muerto, tuvo la ocurrencia de presentarse disrazado de *marmol frío*, como si fuera la estatua de D. Gonzalo.

Y salió al ruedo el primero, que a las primeras de cambio resultó émulo de San Martín partiendo la capa equitativamente con el pobre *Gavira II*. Este, puesto a ceder parte de su in-

dentaría en pro de la afición taurina, no tuvo inconveniente en sufrir un revolcón, del que salió con un número incommensurable en el pantalón resultando una exposición gravísima para la moral.

Cambiado el tercio, *Juanillo* y *Gavira* adornaron el morrillo con unos cuantos palitroques de sorpresa.

Se arma el Comendador, y previa una faena deslucida, en la que los ayudas no dejan salida al novillo a fuerza de tirarle todos los capotes a un tiempo, se perfila como mandan los cánones y señala un buen pinchazo, seguido de media estocada perpendicular que fué ahondando por el peso del arma.

Intenta el descabello y atraviesa el pescuezo del animal que sucumbe de hemorragia.

Me da rabor decir que aquello fué aplaudido.

El segundo se traía el primer juego de salto.

Por dos veces puso la cabeza en la maroma del tendido sembrando el pánico entre los que disfrutaban los asientos de talanquera. La segunda vez cayó pesadamente al callejón haciendo astillas con los cuartos traseiros unas cuantas tablas de la barrera.

El animalito no salía de las tablas, buscando salida para la dehesa por todos los sitios.

Vareita y el sobresaliente le dejaron unos cuantos recuerdos en forma colgante.

Vuelve el marmóreo a tomar los trastos y acaba con su enemigo de un golleteo ignominioso, premiado

con un paseito á hombros de dos socios, ¡Buena!

Las vaquillas fueron brevemente capeadas y terminó la fiesta sin más incidentes.

Y hasta otra.

EN SU LUGAR DESCANSEN

Nuestro Alcalde ha recibido órdenes para que se suspendiesen los trabajos que se estaban realizando al objeto de preparar alojamiento para las fuerzas militares que durante unos veinte días iban á practicar ejercicios de tiro.

Causas excepcionales—dicen—impiden que en el actual año se efectúen prácticas militares en Soria.

Desgraciadamente esas causas ya las conocemos, por que apenas en Melilla se interrumpió la paz empezamos á ver por nuestras calles soldados que abandonando sus hogares, acudían presurosos al llamamiento que se les hacía, y aquellos jóvenes sorianos, que en sus rostros fofados denotaban que con igual mérito servían á la patria en las filas del ejército como trabajando en el cultivo del campo, habrán sido los primeros en ofrecer su vida por el honor nacional.

Si Soria no disfruta de los beneficios que las demás provincias obtienen del Estado, si aquí no nos es dado tener nunca un batallón de guarnición, en cambio, cuando es preciso, Soria da sin protestas los batallones que se le piden á ese Estado con nosotros implacable en exigir deberes y en no otorgar derechos.

El favor que á Soria se concedió de que aquí practicasen ejercicios de tiro un núcleo de fuerzas militares, resignadamente estábamos dispuestos á pagarlo bien caro, por si las excelentes condiciones del campo de tiro pudieran ser un aliciente que impulsara al Gobierno á utilizar dicho campo de un modo más permanente en lo sucesivo.

Pero hoy que ya no pueden estar en pugna nuestros juicios con la caballería hospitalidad que siempre es honroso para un pueblo demostrar, podemos hacerlos públicos, y así hemos de decir que nos alegramos se hayan suspendido los expresados ejercicios militares, que tantos sacrificios pecuniarios iban á causar al municipio, sin que reportasen beneficio apropiado al interés local.

Soria solicitó del Gobierno que se estableciese en esta capital la Escuela de Tiro, institución que se creyó era algo parecido á una Academia Militar, como las establecidas en Guadalajara, Avila, Toledo y Valladolid; pero nuestra petición fué desatendida, y pronto supimos que los de Ciudad Real eran más afortunados que nosotros, y que, como siempre, del festín nacional—vulgo gastos del Estado—solo se nos daba á roer un hueso.

Para contentarnos se concedían los «rápidos» ejercicios de tiro de Artillería, que, de momento, en el presupuesto municipal causaban grandes destrozos.

Poco á poco fuimos conociendo toda la magnitud del «favor» que se nos concedía, y tan grande era, que puede juzgarse por la satisfacción que nos produce el que se nos haya dispensado de «disfrutarlo».

Si en años sucesivos se trata de repetirnos el obsequio de enviarnos fuerzas militares para que permanezcan en nuestra capital unos cuantos días, y á cambio se exige que el vecindario ó el Municipio sufran molestias y sufraguen gastos que suman algunos miles de pesetas—que aquí en tantas obras reproductivas pueden emplearse—debemos apresurarnos á decir muy finamente que nuestro deseo es que esas fuerzas en su lugar descanseen.

Tenemos sobradas contribuciones que satisfacer para soportar una más.

Filipino.

Carta de Madrid.

Madrid 20 de Julio de 1909.

Sr. Dr. de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: Hay que reconocer implícitamente que el país, cansado de aventuras, de guerras y de luchas políticas y de empeños que considera valdies y hasta ineficaces y temerarios, aspira á saber hasta dónde vamos, por que la evidencia de los hechos obliga al Gobierno á salir de su mutismo, en los presentes momentos de grandes impresiones y de acalorados comentarios.

Por otra parte, los cruentos sacrificios, arrojados en las sangrientas luchas sostenidas en América y en Asia, todavía no se han trocado en desahogos ni se han solventado, siendo por esto, en parte, el estado de penuria en que se encuentran las riquezas públicas, mermadas por los crecidos impuestos, causa primordial de la miseria de los pueblos.

se ha rehecho España de las sumas fabulosas que se han consumido con motivo de las insurrecciones de la Isla de Cuba y del Archipiélago Filipino. Todas estas circunstancias, nuevamente agravadas por los sucesos que se van desarrollando en el campo fronterizo de Melilla, parecen exigir que el Gobierno se decida á salir de su silencio para calmar las alarmas que se producen en previsión de los grandes gastos que se avecinan y, lo que todavía es peor, de la mucha sangre que acaso tendrá que derramarse.

La muerte de D. Carlos.

Don Carlos de Borbón murió en el hotel «Excelsior» de Varesse, Italia, á las cinco y veinte de la tarde de anteaer domingo, asistido en sus últimos momentos por su esposa, la Princesa doña Berta de Rohan, su hermano D. Alfonso, la esposa de éste, D.ª María de las Nieves, la condesa de Mon, D. Carlos Olazábal, el capellán del palacio de Loredán. Sr. Barbasco; un hermano de D.ª Berta, el Sr. Zubizarreta y un criado negro, al que profesaba singular predilección el Pretendiente.

Don Carlos, el 15 del mes actual, había sufrido un ataque apoplético; pero en el vestíbulo del hotel, donde pasaba el verano, se fijó una hoja atribuyendo la muerte de D. Carlos á un síncope cardíaco, producido por las noticias circuladas sobre su delicada salud por los periódicos de Italia y extranjeros. El cadáver del Pretendiente, vestido de levita, fué depositado ayer en el salón de honor del hotel, convertido en capilla ardiente.

Hoy se han verificado los funerales, tributando los honores que le corresponden al cadáver, que será enterrado en Casbeno, suburbio de Varesse.

D. Jaime, hijo de D. Carlos, llegó ayer á Varesse. D. Jaime nació el 27 de Junio de 1870, habiendo sido su madre D.ª Margarita de Parma, sobrina del conde de Chambord.

¿A qué recordar los sucesos que están en la mente de todos, relacionados con la Historia durante la mayor parte del siglo pasado?

D. Carlos tenía sesenta y un años y bien puede decirse que ya desde el año 1872 dieron principio sus amarguras y sus desencantos, que no cesaron desde entonces hasta el último momento de su vida.

La proclamación de D. Jaime

El ilustre orador carlista, don Juan Vázquez de Mella, diputado á Cortes por Pamplona, ha recibido un telegrama de D. Jaime anunciándole que anoche salió de París para llegar hoy á Varesse. Ruega también D. Jaime al Sr. Vázquez de Mella que inmediatamente se ponga en camino.

Cree el Sr. Vázquez de Mella que transcurridos algunos días después del novenario del fallecimiento de D. Carlos, D. Jaime convocará en Trieste, ó en otra ciudad italiana, á todas las más altas personalidades del carlismo, á fin de imprimir nuevas orientaciones al partido absolutista. Después el nuevo Pretendiente publicará un manifiesto en donde se expondrá la línea de conducta que el carlismo haya de seguir en lo sucesivo.

Dijo también el Sr. Vázquez de Mella que D. Jaime, atendiendo á sus deberes y á la posición que ocupa se casará en breve, y ahora, añadido, en mejores condiciones que antes, por que en el extranjero D. Jaime no ofrece la menor duda que es el jefe verdadero de la familia de Borbón, descendiente directo por línea recta de varón de Luis XIV de Francia.

Importantisimos sucesos en Melilla.

Desde la mañana del jueves, de la semana anterior, en que apareció levantada la vía del ferrocarril Norte africano, en el kilómetro 4, se abrigaron temores de que los kabileños intentaban una nueva agresión á nuestras posiciones. Vino á aumentar la alarma el resplandor de las grandes hogueras que refractaban lejanamente en el espacio, señal evidente de que los rifeños llamaban á las gentes de los poblados y aduare para lanzarse sobre los españoles.

En el campo, y dentro de la plaza, se tomaron grandes precauciones, efectuándose el relevo de compañías, que permanecen tres días de servicio, para descansar uno en poblado.

En la mañana del domingo fondó en el puerto de Melilla el trasatlántico Alfonso XII, con el batallón de cazadores de Alba de Tormes, establecido en campamentos en el barrio de Triana, en el Huerto de Cañadas, zoco construido por el ministerio de Fomento y en la posada del Cabo Moreno.

Ya por la tarde, á las tres, un enjambre de moros apareció en las alturas del monte Gurugú que dominan la posición de nuestras tropas. Los kabileños rompieron el fuego contra los españoles, y en el momento se reforzaron las posiciones con numerosas fuerzas que salieron de Melilla, cubriendo á la vez la línea exterior de la plaza.

Una batería situada en la caseta del ferrocarril rompió también el fuego contra la chusma morisca, que ya coronaba las lomas vecinas.

Toda la tarde del anterior domingo el fuego, y ya de noche apoyada la harka por numerosos moros del interior trataron de atacar la posición principal frente al Gurugú, pero fueron rechazados corriendo al Oeste en donde fueron cañoneados por la artillería del campamento español que les ocasionó numerosas bajas.

Hasta la madrugada de ayer lunes no cesó el fuego, durando el combate doce horas.

Batallas heroicas.—Nuestras bajas.

El combate fué heroico; los moros en su audacia llegaron hasta el campamento español, pudiendo cortar con sus gummies las riendas de varias mulas de la Administración, y consiguiendo llevarse 13 y el caballo del teniente del mismo cuerpo administrativo.

El teniente coronel del regimiento de Melilla Sr. Ceballos, que permanecía en su puesto al lado de su hijo, cabo de infantería, cayó herido como por el rayo. El hijo auxilió rápidamente á su padre, y éste besó repetidamente al hijo, exclamando: «Me han matado.» Después de una leve sacudida del cuerpo, murió el bravo militar.

El hijo, llorando, se separó del cadáver de su padre para hacer fuego contra los asesinos del autor de sus días y enemigos de España. De ocho á nueve y media de anteaer fué más duro el combate, habiendo momentos en que parecía que los moros iban á internarse en el campamento del propio Cuartel general para luchar cuerpo á cuerpo con los soldados de España.

En uno de los momentos más comprometidos, y cuando los moros se preparaban al asalto, el General Marina dió un viva España, y los soldados rompieron el alambrado y lucharon contra el enemigo con valor heroico. Alrededor del campamento quedaron 19 moros muertos, llevándose en su huida las demás bajas.

Entre los muertos de nuestro ejército figura un sargento del regimiento de África, al cual mutilaron despiadadamente los moros y después quemaron su cadáver. Este sargento, llamado Prudencio Alonso tenía la cruz pensionada del Mérito Militar por la defensa que hizo de un fuerte en Filipinas, y había estado prisionero diecisiete meses de los tagalos.

A más de la muerte heroica del teniente coronel D. Federico Julio Ceballos, murieron el comandante de artillería D. José Royo Villego, y el capitán D. Enrique Guiloche y Bonet.

Los nombres de algunos muertos y heridos en el combate del domingo y lunes son:

José Brocal; Silvestre Martínez, Leandro Bueno, Antonio Villalonga, Eduardo Díez, soldados; el sargento D. Prudencio Alonso y los jefes de que queda hecho mérito.

Heridos: El capitán D. Manuel Mena, el teniente Sr. Conde, D. Luis Pablo sargento, y los soldados Lorenzo Roselló, Rafael Martínez Zorroche, Mariano Colera, Francisco Doleda, Juan Aparicio, Juan González Sánchez, Diego Sánchez, Juan Diego Barcalón, Roque Sánchez, Nicolás Jordán, Alfonso Gay, Miguel Hernández, Andrés Blasco, Eusebio López, Faustino Ruiz, Esteban Pedrosa, Francisco García y Faustino Ruiz.

Según un telegrama oficial, el comandante militar de Alhucemas ha comunicado que los agitadores de aquellas kabilas han conseguido que vayan á Melilla unos cinco mil moros á reforzar el contingente de los enemigos, ofreciendo enviar más.

Impresiones.

El combate de anteaer y ayer ha causado gran impresión en todos los círculos políticos, especialmente entre los concurrentes al Congreso, los cafés y tertulias de los grandes Casinos.

Era y es unánime la opinión de que por parte del Gobierno se diga á donde se va y si la guerra tendrá que declararse, en vista de los sucesos que se desarrollan y del contingente de tropas que embarcan y de las que se movilizarán, costando hoy á la nación, á más de las vidas perdidas, muy cerca de 25.000 duros diarios el sostenimiento de nuestras fuerzas en terrenos africanos donde todo falta.

Cuando esto viene sucediendo, se comenta que la mayoría de los ministros se preparen para salir de Madrid, continuando el Sr. Maura en Santander, y sin que la Embajada marroquí, que se encuentra en esta capital, termine las negociaciones diplomáticas y se la lleve á los toros, en cuya plaza se produjeron algunos silbidos que fueron protestados con grandes aplausos al presentarse los moros en los palcos, aplausos tributados por la hidalgía y el respeto á los marroquíes que son huéspedes de la capital de España.

Tropas de embarque y dispuestas.

Las tropas de embarque y dispuestas son:

Primera brigada mixta (de Madrid) que salió esta mañana al mando del general D. Guillermo Pintos, 6.000 hombres de infantería, caballería, artillería, ingenieros, administración y sanidad militar.

Esta brigada se ha movilizado en Madrid, Alcalá de Henares y Vitoria:

En Madrid, los batallones de cazadores de Madrid, Barastro, Figueras, Arapiles y las Navas; un escuadrón de cazadores de Lusitania, una compañía de zapadores y otra de telegrafos del segundo regimiento mixto de ingenieros, una compañía de administración militar y otra de sanidad militar.

En Alcalá de Henares se movilizó el batallón de cazadores de Llerena y en Vitoria tres baterías del segundo regimiento de artillería de montaña.

Dispuestas se encuentran la brigada mixta del Campo de Gibraltar y San Roque, al mando del general Pereira, que se creó ir á Ceuta.

También está dispuesta la primera división reforzada, al mando del general Orozco, que manda la primera brigada el general Aguilera y la segunda el general Sr. Martín.

Noticias.

Se ha desmentido categóricamente la especie de que el Sr. Moret había experimentado en Suiza, en donde se encuentra, un grave accidente al marchar en automóvil.

Terminados por el Sr. González Besada los preliminares para la negociación de tratados comerciales con Méjico, Brasil, Cuba, la Argentina y

Uruguay, muy en breve remitirá al ministro de Estado una Real orden relacionada con estos asuntos acompañando á la misma antecedentes y estadísticas para comenzar las negociaciones con los Gobiernos de aquellos países.

—Esta mañana, á las ocho ha salido de La Granja, y en tren especial S. M. la Reina Victoria, con sus augustos hijos en dirección á San Sebastián, á donde hoy han llegado los Infantes Doña María Teresa y D. Fernando.

—En Zamora ha fallecido el Comandante de Infantería, Sr. Lerroux, hermano del republicano D. Alejandro. El finado servía en el regimiento de Toledo.

—Procedente de Argelia llegan á Ceuta y se dirigen á Melilla por tierra centenares de kabileños, según telegrafían de la primera de nuestras plazas indicadas.

ULTIMA HORA

Se continúan recibiendo detalles del combate de ayer en los cuales se advierten verdaderas heroicidades por parte de nuestras tropas que han conservado las posiciones que ocupaban.

Se espera la llegada de la brigada del general Pintos, que salió hoy y parte lo hará esta madrugada para que avancen las fuerzas españolas dentro del campo moruno, á fin de poder situarse en el Gurugú.

—Suyo affmo.

El Corresponsal.

CAMERANOS Y VISONTINOS

Nos es muy grato hacer público en nuestras columnas, el amigable consorcio en que se reunieron el día 18 del corriente, en la cumbre del Puerto de Santa Inés, comisiones de los Ayuntamientos de Vinuesa y de Montenegro de Cameros.

Dicesenos de ambos pueblos, que á invitación de los cameranos concurren los visontinos al expresado punto á las once de la mañana del citado día, acompañando en los estudios de exploración de la carretera de Vinuesa á Montenegro á los Sres. Ingeniero de Obras públicas D. Emilio Monderde, al ayudante D. Pablo Romero, al sobrestante D. Luis Argote y al contratista de carreteras D. Auxibio García.

Allí, en aquellas elevadas y escarpadas alturas, por las que se pretende haer pasar la proyectada carretera que ponga en fácil comunicación á las dos importantes citadas villas, y con la cual puede llegarse á establecer una importantísima contratación y cambio de los caldos y frutas de la Rioja con las inmejorables maderas de la citada comarca de pinares; víronse congregados los Sres. Alcaldes de las expresadas localidades D. José Romero (de Montenegro) y D. Vicente F. Crespo, (de Vinuesa) con sus respectivos Secretarios D. Lucas García y D. Eusebio Alonso, y comisiones de ambas localidades, en número de unos 14 ó 16 individuos, rivalizando todos en manifestaciones de mutuo aprecio, de contento por la carretera que empezaba á estudiar el celo es incansable personal de Obras públicas antes nombrado, y de anhelos vehementes porque cuanto antes sea un hecho la obra que se estudiaba.

Hubo brindis, chistes y alegría, que fué un conte to; no faltando la clásica, abundante y bien condimentada caldereta por los Cameranos. En verdad que aquellas alturas, faro de orientación y severo centinela de ambas regiones de Cameros y Pinarens de Vinuesa; al pie de una abundantísima fuente de aguas puras y cristalinas y debajo de erguidos pinos, sobre delicioso alombrado adornado de múltiples florecillas y verde ramaje, convidaban á hacer alegre é interminable tan agradable fiesta.

Por segunda vez se repitieron los brindis, alusivos unos á la gratitud que ambos pueblos sienten sin límites hacia su digno Diputado Sr. Vizconde de Eza, á cuyas gestiones se deben las carreteras que hay en construcción, lo mismo de Montenegro á Villoslada, que de Molinos de Duero á Vinuesa, así como la que ahora empezaba á estudiarse de Vinuesa á Montenegro; otros, alusivos al agradecimiento que también tienen, muy grandísimo, del Ingeniero y Ayudante de Obras públicas señores Monderde y Romero, por el interés y actividad con que hicieron los estudios de las citadas carreteras, en unión de los Sres. Moreno y Rojo (también Ingenieros), así como por la intrepidez manifestada con que se disponen ahora á hacer los estudios de la carretera de referencia; intrepidez incalculable y que solo puede apreciarse conociendo el citado «Puerto de Santa Inés».

Los visontinos prometieron hacer que se repita, con otra análoga, semejante reunión, cuando los señores Ingenieros lleguen en sus estudios al expresado «Puerto», poniendo fin á ella con el siguiente brindis, el que fué antes Secretario de Montenegro y hoy lo es de Vinuesa D. Eusebio Alonso, que dijo:

«Brindo por los que fueron y son siempre mis cameranos, «brindo por los que son al presente mis visontinos, «brindo por los señores Ingenieros, por el diputado, «y porque pronto, en el cruce de la carretera «la inauguraremos en este sitio, todos, estrechando nuestras manos.»

Manifestaciones tales del afecto que sienten entre sí los pueblos comarcanos y agradecimientos así exteriorizados respecto de quienes por ellos se interesan, gustan siempre y son dignos de alabanza, hasta por los más extraños.

Nosotros tomamos buena parte en la satisfacción de los citados pueblos, y desde aquí les felicitamos.

El Corresponsal.

Vinuesa 20 vij 1909.

DESDE YANGUAS

LAS FIESTAS

Solemnes han sido los cultos tributados á nuestro Santo Cristo, entre éstos el Te-Deum é iluminación en la Santa Capilla en la noche del 15, y al día siguiente la misa de Concóne interpretada magistralmente por los señores Lozano, Toñé y O. del Río, excediendo á toda ponderación el discurso pronunciado por el M. I. Sr. Canónigo de Calahorra Dr. D. Julián Bayón.

El Sr. Cecilia probó una vez más su pericia y gusto en el arte pirotécnico.

El baile del «Círculo Agrícola Yangués» animadísimo, pues además de los aristocráticos galanes y doncellas de la localidad y lucida colonia veraniega, dieron culto á Terpsicore elegantes jóvenes y lujosas señoritas de las villas inmediatas. En los días 17, 18 y 19 se ha repetido tan grata distracción en las casas particulares y en el espacio salón del establecimiento de aguas medicinales situado en medio de deliciosas huertas. Ha representado admirablemente la compañía dramática del señor Corcuera; se han jugado buenos partidos de pelota; ha habido bailes populares, y un sin número de entretenimientos para todos los gustos y caprichos.

En la feria muchas transacciones, particularmente el segundo día.

Dos ahogados.

Un suceso inesperado vino á turbar en parte la animación propia de estos días. A las tres de la tarde del 18 circuló el rumor de que se habían ahogado en el río Cidacos y pozo llamado «Los Rocinos» dos niños que habían ido á bañarse.

Al momento se presentaron allí las autoridades locales, Guardia civil y numeroso público para ver si podían prestarle algún auxilio; pero desgraciadamente era ya tarde. Debido á la inexperience de su corta edad, los primos, de 13 y 11 años, Cecilio Rico García y Jesús Sánchez, descendientes de esta villa, habían perecido. No viéndose sus cadáveres, por estar turbia el agua, se lanzaron á ella y los extrajeron de gran profundidad el digno teniente de la línea D. Vicente Garrote, el esforzado guardia de este puesto Eloy García Yague y los vecinos Marcos Mata y Angel Simón.

El Corresponsal.

Julio 20.

DE CABREJAS DEL PINAR

Nos comunican que en aquella localidad se han celebrado exámenes en la escuela pública apreciando un resultado tan satisfactorio en la enseñanza que que la Junta local felicitó al inteligente profesor D. Manuel M.ª González, otorgándole por unanimidad un voto de gracias.

DE LA MUEDRA

El día 17 del corriente, segun costumbre de años anteriores, se celebraron en dicho pueblo los exámenes del primer semestre en los niños concurrentes á la escuela, de cuyo resultado quedaron altamente satisfechos los señores de la Junta, viendo con gusto los grandes adelantos obtenidos en la enseñanza en el poco tiempo que ha permanecido al frente de la misma la señora Profesora D.ª Paula García Cabezas, á quien en premio de sus desvelos se le ha concedido un expresivo voto de gracias.

Como dicha Sra., además del celo demostrado en el cumplimiento de su deber, ha sido muy cariñosa para con este vecindario en general, mucho sentimos tenga que ausentarse de entre nosotros, pues con motivo de haber sido nombrado maestro propietario D. Luis Moreno García, ayer 18 hizo entrega de la escuela para marchar á pasar el verano en compañía de sus padres á Cabrejas del Pinar, tomando posesión el que ha de sustituirle y á quien igualmente felicitamos, deseándole permanezca entre nosotros por más tiempo que su antecesora.

El corresponsal.

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. JOSÉ SANTA CRUZ DEL CAMPO SOBRESTANTE DE OBRAS PÚBLICAS falleció en esta ciudad el día 24 de Julio de 1906 D. E. P. Su viuda D.ª Paula Manrique, hijos Tomás y José; padres, padres político, hermanos, primos y demás familia. Ruego á sus numerosos amigos y relacionados se sirvan encomendar su alma á Dios, por lo que les vivirá eternamente agradecidos. El sábado 25, desde las siete á las once de la mañana todas las misas que se celebren en la Iglesia del Salvador, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SECCION RELIGIOSA

CUENTOS

En la Insigne Iglesia Colegial se celebra todos los días misa solemne, á las nueve menos cuarto, acabada la hora de Tercia. El ejercicio devoto de la Hora Santa, mañana jueves á las siete de la tarde, exponiéndose

á Su Divina Majestad, rezándose en el Santo Rosario y la Letanía; exponiendo los Cultos cantándose el Santo Dios, Jesús mío, divina bendición y reserva. En memoria de los fundadores de esta Santa Indulgencia plenaria para los asociados. ADORACION NOCTURNA ESPañOLA. SECCION DE SORIA.—VIGILIA DEL 24 DE JULIO. TURNO DE SAN SATURIO.—Del 24 al 26 de julio corriente mes, en la Iglesia parroquial Nuestra Señora la Mayor.

Ecos y Noticias

Por la Alcaldía de esta capital ha publicado el siguiente bando: «Hago saber: Que habiendo pasado á mi conocimiento la frecuente que se suceden mordeduras de personas que transitan por pública, que reconocen por abandono de los dueños no cumplieron los preceptos del capítulo 7.º de las ordenanzas municipales, abando de las personas; anuncio al vecindario completo de sentimientos de aborrecimiento por el desmedido afán de poseer males para abandonarlas á la vía pública. Soria 18 de Julio de 1909.—El Alcalde, José Ropero.»

Nos parece muy justa la medida adoptada en evitación de graves consecuencias. De veraneo.—Han llegado de Córdoba, el rico propietario Gabriel García, que pasará la temporada de verano en Villar, del Sr. D. Pedro Sanz y señora.

De Bilbao, el acaudalado excomulgado bonaerense D. Domingo García y señora.

De Burgo de Osma, la distinguida señora D.ª Fortunata Hernández.

De Madrid, el acreditado industrial de la Corte Sr. Barquín, y el Sr. Mayor del Senado, D. Manuel García, que, en compañía de su hijo, estimado amigo D. Manuel, está haciendo algunas excursiones por los pueblos de la provincia. Han salido: Para San Sebastián, D. Pedro Barnero.

Para Alhama de Aragón, D. José García y señora.

Para Vinuesa, D. Lucio M.ª, acompañado de sus sobrinos Teresa Lapuente y Eusebia Camino.

Han regresado: De Madrid, la señora viuda de Cernago y familia.

De Arnedillo, D. Mariano Ruiz y hermana.

D. Sebastián de Luque nos dice desde Madrid el siguiente escrito: accediendo á sus deseos, publicamos: «Rectificando—error.»

En el Siglo Futuro del día 8 los corrientes apareció un suelto sobre mi conversión y curación.

Correspondiendo el juicio de tales asuntos á la autoridad eclesiástica no debo hacer otra cosa que someterme de nuevo al juicio suave de la Iglesia, de la que me profeso hijo obediente y sumiso.

A las personas en que el periódico de su digna dirección se apoya, les invito también á cumplir este deber. Que acudan á la autoridad eclesiástica, y ella me juzgará á todos la respuesta que se merezca. Perdono á todos los que me han ofendido.—Sebastián de Luque.»

Ha tomado posesión del cargo de Secretario del Ayuntamiento de Escobosa de Almazán D. Camilo Gil Alarcón, á quien, con este motivo, felicitamos.

Muerto por imprudencia

—Ayer á las cinco de la tarde ocurrió un triste suceso en el pueblo de Fuentesauro, agregado á Renieblas. Salieron de casa del vecino Nicolás Delso, un hijo de éste, llamado Domingo, joven de 23 años, y un hijo de Santiago, sirviente del citado vecino, también joven de 19 años; el primero se dirigía á acarrear mies y el segundo á guardar ganado.

Cuando llegaron al sitio denominado Cerrado de Cuesta Manuela, Domingo pidió á Santiago la pistola para hacer algunos disparos; se la entregó y colocando un pañuelo sobre la pared trató de hacer blanco, desgraciadamente disparó para probar el alcance de arma, y al intentar disparar de nuevo según declaración del pastor, inmediatamente salió el proyectil alojándose en la parte superior del pecho de Domingo, produciéndole instantáneamente la muerte.

Santiago se apresuró á dar cuenta del trágico suceso á su amo y á las autoridades locales, que, por de pronto, acordaron detener é incomunicar al citado pastor, dispusieron que los vecinos velasen el cadáver del infortunado Domingo, y hoy mañana puesto el hecho en conocimiento de

Juzgado de primera instancia, que ha salido a las once de la mañana para instruir las primeras diligencias.

Es creencia general que el desgraciado suceso ha sido debido a un hecho casual ó a una imprudencia temeraria.

Una desgracia.—Para hacer una ampliación de la red eléctrica del alumbrado público en el edificio de la Sociedad de obreros, hallábanse trabajando anteayer por la mañana algunos operarios de la Eléctrica de Soria.

El albañil Juan Sanz que estaba colgando una palomilla para los cables sobre una escalera de tijera de poco más de dos metros de altura, tuvo la desgracia de caer sobre el pavimento produciéndose una conmoción cerebral bastante intensa, la fractura de la clavícula derecha y varias erosiones en la oreja del mismo lado y en las manos.

En el mismo lugar del suceso fué asistido por los médicos D. Demetrio García Sierra y D. Lázaro Garcés.

Trasladado al Hospital provincial se le practicó la primera cura por el Dr. D. Mariano Iniguez, asistido por varios practicantes y enfermeros.

El accidentado quedó ocupando la cama número 16.

El parte enviado al Juzgado de Instrucción por el Sr. Iniguez, después de reseñar las heridas del paciente, agrega que su estado es grave.

Sentimos muy de veras el percance y deseamos que la naturaleza triunfe de la enfermedad.

Ha tomado posesión de la secretaría de Escobosa de Almazán, nuestro apreciable amigo D. Camilo Gil Antón.

Enhorabuena.

Al entierro y funerales celebrados por el eterno descanso del señor don Francisco Sierra, maestro jubilado del Hospicio provincial, asistió el lunes último numerosa concurrencia.

Reciban su esposa é hijos nuestro pésame por tan irreparable desgracia.

En Madrid ha sido muerto violentamente Antonio González Yubero, natural de Ciruela, pueblo agregado al Ayuntamiento de Paones, de esta provincia.

Luis Campos le infirió una herida en el pecho con un cuchillo en el momento de las Acacias.

Las causas del crimen fueron ciertas palabras vertidas por el muerto en descrédito de una hermana del matador con quien había tenido lícitas relaciones amorosas.

Para los gastos que ocasionen las excavaciones en el cerro de Numancia, que dieron principio el lunes, se han concedido 15.000 pesetas por el Estado.

El domingo por la noche entró en la capital un automóvil con las luces apagadas, dando ocasión á energías protestas por parte de los que pacíficamente paseaban por el Collado.

El chauffeur vomitó algunas groserías que irritaron algo los ánimos y que gracias á la prudencia de los insultados no produjeron un serio disgusto.

La Sra. Marquesa de Pidal con sus dos hijas ocupaban el vehículo.

El sábado, 17 del actual, contrajeron, en el pueblo de El Royo, matrimonial enlace la bella y distinguida señorita María Exaltación Arambilet, hija de nuestro estimado amigo don Florencio Arambilet, farmacéutico de dicho pueblo, con el ilustrado profesor de instrucción pública D. Francisco Catalán.

Vestía la novia elegante traje de raso blanco, é inmediatamente de celebrarse el acto los nuevos esposos partieron para Valencia y otras capitales.

Celebraremos que disfruten largo tiempo de su nuevo estado.

Otro alumno de la Escuela de Artes y Oficios de Soria, el joven Pablo Casas, ha dado muestras de su aplicación y amor al trabajo obteniendo una copia del magnífico cuadro de Velázquez Las Fraguas de Vulcano, que expuso el domingo último en el comercio de D. Santiago las Heras.

El trabajo tendrá defectos, que nosotros ni negamos ni nos creemos llamados á juzgar; mas á pesar de esas deficiencias, aplaudimos al joven Casas con el ánimo de estimularle para que realice obras que le den fama y renombre.

Hemos recibido un ejemplar del Reglamento de la Sociedad de Dependientes de Comercio é Industria de esta capital, atentamente dedicado en un B. L. M. del presidente D. Alejandro Barquero.

Quedamos agradecidos.

Ha sido elevado al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de Soria contra providencia del Gobierno civil de la provincia que disponía recibiese juramento y diese posesión del cargo de guarda de los montes Pinar Grande y Santa Inés á Juan Sanz, nombrado por el Presidente de la Mancomunidad de los 150 pueblos de la Tierra de Soria.

Han sido conminados con el co-

rectivo correspondiente á su morosidad y falta de celo, los Alcaldes de los pueblos que no han remitido aún á este Gobierno civil testimonio del acta de la sesión celebrada para su constitución ni han devuelto el impreso que se les remitió en 28 de Junio.

El correctivo les será impuesto si en término de 5.º día no cumplen el servicio reclamado.

Convicto y confeso del delito de hurto de doce cencerros de la propiedad del vecino de Baraona Juan de Mingo, ha sido detenido por la Guardia civil de dicha villa el pastor Vicente de Diego Ortega y puesto á disposición del Juzgado municipal.

Para dar cumplimiento al número 5.º del párrafo 2.º del artículo 27 de la Instrucción general de Sanidad, reclama el Sr. Gobernador civil de los Alcaldes de la provincia la designación de dos vecinos por cada Ayuntamiento, que han de formar parte durante tres años de las Juntas municipales de Sanidad y la remisión de una relación en que se consignen los vocales natos.

La Bolsa.—Los sucesos de Melilla influyen, como es natural, en el mercado bursátil.

Cerró el sábado el 4 por 100 interior á 86,05 y ayer bajó en Madrid á 84,35.

Los demás valores también se han resentido algo, y el aspecto general de la Bolsa es el de expectación.

Entre los bolsistas se hacen diversos comentarios; predominando un criterio muy pesimista respecto al desarrollo que puedan tener los sucesos de Melilla.

Los francos solo subieron 10 céntimos, cotizándose á 9, 45.

Por el Gobernador civil de esta provincia se convoca al cuerpo electoral de Almazán para elegir dos concejales.

La votación se verificará el próximo 8 de Agosto.

Acompañamos á la familia de nuestro malogrado amigo D. José Zapatero, comerciante de Almazán, en el justo dolor que experimenta por el fallecimiento de dicho señor, ocurrido recientemente en aquella villa.

El Ayuntamiento de Agreda también enviará una representación á la Asamblea que se celebrará en Tudela de Navarra el día 1.º del próximo Agosto.

El Consejo provincial de Agricultura y Ganadería pública en el Boletín Oficial de hoy una circular dando á conocer lo dispuesto en la última reunión celebrada por el Consejo de Vigilancia de la Región, con referencia á la enseñanza agrícola de maestros de escuela, cuyas prácticas tendrán lugar en Valladolid desde el 16 al 31 de Agosto venidero.

Cada una de las cinco provincias de esta Región, Soria entre ellas, designará, por medio del Consejo de Agricultura y Ganadería, tres maestros para que concurren á dichas prácticas, con la asignación de cinco pesetas diarias.

La propuesta se hará antes de finar la primera decena del próximo Agosto, y los que deseen optar á dichas plazas puedan solicitarlo del referido Consejo provincial sin pérdida de tiempo.

Han sido puestos en libertad los detenidos como sospechosos del robo de la caja de caudales del Ayuntamiento de Vinuesa, Jerónimo Ramos, Calixto Pacheco, Petra Zapatero y Filotea N., por no resultar, según ellos nos uegan que hagamos público, cargo alguno que les comprometa.

La suspensión del curso de tiro, que había de celebrarse en esta capital durante el mes próximo, de que hablamos en otro lugar, ha sido causa de la publicación de un bando de la Alcaldía dejando sin efecto el anuncio publicado en el Boletín Oficial del día 14 del actual sacando á concurso el suministro de diferentes artículos destinados al abastecimiento de las fuerzas.

A Eugenio Picón, vecino de Arnedo (Logroño), le fué ocupada por la Guardia civil de Yanguas, en término de dicha villa, una pistola de dos cañones que llevaba sin licencia para su uso.

En el próximo mes de Octubre tendrá lugar la renovación ordinaria de los Jueces municipales correspondientes á la mitad inferior, por orden alfabético, de los pueblos de esta provincia.

Los aspirantes dirigirán sus instancias documentadas á la Secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial de Burgos.

Ha desaparecido de su casa paterna de Arévalo de la Sierra, el joven Ciria-co González, de 22 años.

Blandura y desangre de encias y sarro de los dientes desaparecen con el uso del Licor del Polo, el mejor dentífrico.

Loción de Agua Colonia Orive á la cabeza después de cortarse el pelo, evita los catarros, frecuentes en tales casos.

El único remedio que cura las dia-

rreas de los niños (diarreas verdes, inclusive), hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisibles perdidos, es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

POR TELEGRAFO ULTIMA HORA

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS CON NUESTRO CORRESPONSAL.

Madrid 21-16 tarde.

Envío de tropas á Melilla

En las primeras horas de la mañana de hoy salieron las fuerzas militares de esta guarnición que ya estaban designadas para ir á Melilla.

El embarque de tropas se retrasó considerablemente por la aglomeración de público en los andenes de la estación.

En los primeros momentos solo se permitió la entrada á las autoridades civiles y militares, pero el público arrolló á los encargados de sostener el orden y más de 5.000 personas penetraron en la estación.

La benemerita, realizando grandes esfuerzos, despejó los andenes y restableció el orden.

A las tres de la madrugada salió el tren conduciendo al batallón de Figueras.

La despedida hecha á las tropas ha sido grandiosa; desde los cuarteles iban acompañadas de inmenso público, que frenéticamente las ovacionaba.

Algunos familiares de los militares expedicionarios han dado la nota emocionante con las exclamaciones de dolor que proferían al ponerse el convoy en movimiento.

A las cinco, siete y once de la mañana han salido nuevos trenes transportando contingentes militares y se han repetido las escenas que antes reseñamos.

DE MELILLA Nueva batalla

Se reciben informes de que durante todo el día de ayer hubo un nuevo combate en el que intervinieron todas las fuerzas españolas de Melilla.

Pronto se percibió el estruendoso ruido que producían fusiles y cañones en todas las posiciones extratégicas ocupadas por las fuerzas españolas.

El barco de guerra Pinzón, hasta bien entrada la noche, estuvo disparando contra las lomas del Gurugú.

Divisábanse multitud de hogueras con las que la morisma solicitaba el apoyo de los suyos para continuar la lucha.

A última hora de la tarde un confidente moro avisó al general gobernador militar de la plaza de Melilla que el enemigo, en considerable número, se acercaba á la ciudad.

Las fuerzas disponibles, situadas en el Hipódromo, se aprestaron á la defensa.

Efectivamente, el enemigo no tardó en llegar á las cercanías de Melilla y pronto huyó ante el nutrido fuego de los cañones que funcionaron unos veinte minutos.

Durante la noche se ha continuado bombardeando las alturas que ocupa el enemigo.

Desconócense el número y calidad de las bajas experimentadas en esta acción.

La Moderna FABRICA DE GENEROS DE PUNTO de p. Plaza

En este acreditado establecimiento, en el cual se emplean las máquinas más modernas y con los adelantos conocidos hasta el día, cual son las alemanas, se fabrica toda clase de géneros de punto en lana y algodón, ó sea medias, calcetines, camisetos, calzoncillos, pedales, toreras, cubre-codos, paños y fajas de todos tamaños.

Especialidad en toda clase de composturas y confecciones á la medida, previo encargo para dentro y fuera de la capital.

Precios sumamente económicos.

Unica en Soria Colado, 16.

Madrid Gran Hotel Colón

Carrera de San Jerónimo, 45. Hotel de primer orden, hay ascensor, calefacción á vapor, cuarto de baño y demás confort moderno. Especialidad en el trato, se hablan varios idiomas.

Hospedaje desde 8 pts. en adelante.

Osadía inconcebible

Ayer presentose al general Marina un parlamentario moro que portaba una carta de los jefes de la harka marroquí, pidiendo poco cortesmente que se retiraran las fuerzas militares españolas del territorio africano.

El general Marina, ante petición tan osada, despidió al parlamentario desempladamente.

Informes oficiales

Se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros presidiendo por el Rey y ha durado tres horas.

A la salida el Sr. Maura ha manifestado que las últimas noticias recibidas de Melilla acusaban un nuevo triunfo para el ejército español.

Dijo que el combate de ayer comenzó á las seis de la tarde, durando hasta la madrugada de hoy.

El enemigo intentó envolver nuestras posiciones, asaltar la segunda casetta del ferrocarril y cortar las comunicaciones con ataques rudos é insistentes.

Total y victoriosamente fué rechazado.

Hay que deplorar, según el señor Maura bastantes bajas, y deben ser también muy importantes las que han sufrido los moros.

El Presidente del Consejo afirmó que seguirán enviándose tropas y material de guerra hasta dominar por completo la situación.

Manifestaciones en Barcelona

Anoche en Barcelona hubo varias manifestaciones públicas contra la guerra.

El Gobierno ejerce severísima censura para impedir se hagan públicos los sucesos con esta cuestión relacionados.

Se sabe que los diputados nacionalistas han acordado solicitar del jefe del Gobierno abra las Cortes para discutir los asuntos de Melilla.

VARIAS NOTICIAS

El Rey marcha hoy á La Granja y el Sr. Maura permanecerá en Madrid hasta que acompañe al Monarca á la Coruña para asistir á la Exposición de Santiago de Compostela.

Mientras se celebraba el Consejo de ministros, cuatro ciclistas del Ministerio de la Guerra llevaron otros tantos telegramas que en aquellos momentos se acababan de recibir del general Marina.

Ha sido nombrado Obispo de Lugo el Sr. Baralto.

El Coronel de infantería D. Antonio Serra, ha sido designado para el mando de la Zona militar de esa provincia.

De Cadiz han zarpado el cañonero Victoria y el crucero Extremadura trasportando cañones y municiones para el ejército de Melilla.

Información de mercados.

GOMARA

Trigo puro, fanega, 12'50 ptas.; id., centeno, 8'25; cebada lailla, 8'50 id.; caballar, 7'50; avena, 5'25 patatas viejas arroba, 1'40 id.; nuevas, 2; huevos, docena, 1.

SAN ESTEBAN

Trigo puro, fanega, 11'75 ptas.; centeno, 8'75 id.; cebada lailla, 7'50 idem; caballar, 6'75 id.; huevos, docena, 0'90 id.; patatas nuevas, arroba, 2'50 id.

A GALICIA

Brisas gallegas que arrullán mi frente, suspiros de azucenas y de rosas que llenan de perfumes el ambiente, venid á mi, besadme presurosas y despertad mi corazón doliente.

El viejo bardo que cantara un día tus verdes campos, tu hermoso cielo, que soñó de tus valles la alegría, vuelve á pedir á tu bendito suelo sus tesoros de amor y de poesía.

Extraña aspiración de mis amores en tus altares mi ilusión sujeta, queriendo renovar las pobres flores que ornaron mi corona de poeta y alentaron mis sueños de colores.

Se disipan mis horas de amargura pensando en tus bellezas seductoras, en tus valles de espléndida verdura, en la dorada luz de tus auroras y en tus noches de mágica hermosura.

Amoroso anhelar mi ser inflama, brota dentro de mi pasión ignota y digo una voz que me despierta y llama, cénica voz que en los espacios flota, musa de amor que inspiración derrama.

Y surgen tus castillos señoriales trayendo del pasado la memoria, castellanas de rostros celestiales, gritos de guerra y cánticos de gloria recordando las trovas provenzales.

Te soñé cuando no te conocía, que adiviné mi alma tus grandezas y te llegó á crear la fantasía con el caudal de encantos y bellezas que atesoró mi hermosa Andalucía.

Así te imaginé y así te veo; como en mis sueños te formé, así eres, y en las verdades de los sueños creo, ¡tus campiñas, tus selvas, tus mujeres las mismas son que adiviné el deseo!

Es mi tierra andaluza, reberbera en tus valles mi sol con sus fulgores, y viven en tu mágica pradera de mi suelo andaluz las bellas flores con su aroma de eterna primavera.

Lejos de tí me arrastra mi destino aunque hacia tí me lleven mis antojos, pero siempre el ausente peregrino tu imagen ha de ver ante sus ojos con ella iluminando su camino.

Sólo á Dios pido y con tesón anhelo que al llegar de mi muerte el triste día, logre alcanzar, como favor del cielo, ó sepulcro en mi hermosa Andalucía, ó tumba entre las flores de tu suelo.

Narciso Díaz de Escovar.

ANUNCIOS

SE VENDE la mitad de la Granja «La Coñilla» en término de Moñux, próxima á Almazán. Para informes á D. Angel de Córdoba en Almarza (Soria). 4-4

SE arrienda, desde el día, la casa número 11 de la calle Puertas de Pro. Para tratar con su dueño, Numancia, 16.

AMA DE CRIA joven, robusta, con leche de 25 días, desea criar, dirigirse á Hilario Utrilla, en Yelo (Soria). 2-10

VENTA DE DOS CASAS situadas, una en esta ciudad, Plaza de San Pedro, número 4, y otra en el Barrio de las Casas, calle Real, número 4. Dirigirse á D. Juan García ó á D. Venancio Morales. 2-2

Manual del Practicante, por D. Felipe Saénz de Cansano, se desea vender. Dirigirse á esta administración.

TUNEL INTERNACIONAL. Se necesitan obreros; jornal cuatro pesetas cincuenta céntimos diarios.

Para más detalles dirigirse al representante de los trabajos D. Nemesio Romero, Huesca, Canfranc. 2-2

SE VENDE ó arrienda una casa en forma de Hotel, con jardín y hermoso parral, en el Burgo de Osma. Para tratar con D. Ramón Martínez, de la misma villa. 5-6

SE VENDE vino tinto superior á 7 y 1/2 reales decaílitro; id. rancio á 18 reales decaílitro y un real cuartillo. Aguardientes á 30, 40 y 50 céntimos cuartillo. Comercio de Angel Martínez é Hijo de Trévalo, Soria.

MA DE CRIA se necesita para criar en casa á los padres. Dirigirse á la calle de la Tejera, número 40, 2.º, Soria.

Chocolates JOAQUIN ORÚS-Zaragoza

LOS MEJORES DEL MUNDO

Por su pureza y esmerada elaboración. Virgen del Carmen

La casa de más producción y venta en Aragón. DEPOSITARIO EXCLUSIVO EN SORIA: D. Pedro Llorente

Colegio de los Hermanos Maristas CALATAYUD

Fundado en esta ciudad desde hace cinco años, este Colegio no ha cesado de ver aumentar el número de sus alumnos. Sus estudios abarcan 1.ª y 2.ª enseñanza, clases de comercio, idiomas, etc. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Para más detalles pedir prospectos y resumen de notas obtenidas en los exámenes oficiales del presente curso. 6-13.

VICENTE ALVAREZ TRATANTE EN GANADO DE CERDA

Tiene almacén de tocino, jamones, vinos y plenos. Vende para fuera de la población todo lo perteneciente al cerdo, sacando de 25 kilos en adelante.

Depósito: Calle de la Tejera, número 8.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono

DE

A. RUIZ GARCÍA

Gran Premio de S. M. la Reina Regente ALMAZAN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo y del sistema nervioso.

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ CIRUGIA GENERAL

Consulta, de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.



SALVADOR JUANES

Participa á sus amigos y al público, que ha dejado de pertenecer á la Casa-Sastrería de don Mariano Diez Miranda y que se ha hecho cargo de la representación de la de D. Telesforo Hernández, de Valladolid, que igualmente se dedica á las industrias de Sastrería, Camisería y Confecciones para señora.

FABRICA DE GASEOSAS

DE GONZALO HERMANOS ALMAZAN

Esta antigua y reputadísima fábrica, bien conocida por toda la provincia y sus limitrofes por la superioridad de sus productos á otras similares, tiene la satisfacción de ofrecer á su numerosa clientela y público en general, además de sus clases ya conocidas de limón, naranja y zarza, un nuevo producto de su invención llamado el refresco carbó-Mozagrán Espumoso, rico de más agradable gusto y el más higiénico hasta hoy conocido.

El MAZAGRAN no es un producto desconocido, pero al presentarlo gaseoso, ó sea saturado de ácido carbónico, hace que sea el néctar favorito de todos los refrescos.

Véndese en los principales cafés de la provincia

Juan G. y García

Tratante en ganado de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos, al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

SORIA.—IMP. DE FELIPE LAS HERAS.

muy hermoso dicho, pero del dicho al hecho hay gran trecho.

Convencido de que todos mis sermones no bastaban para devolver la felicidad á Manuel y á Antonia, desistí de ellos, rogando á Dios que alejase otra nueva desgracia de aquella desventurada familia.

Lo que yo temía era que Manuel tuviese familia de su segundo matrimonio, y esta desgracia, que era la gorda, no tardó en sobrevenir, pues Antonia dió á luz un niño.

Muy pronto entraron las disputas sobre cuál de los niños era más hermoso, cuál tenía más gracia, cuál era más listo y cuál más dócil. Para Antonia, Pepito (así se llamaba su hijo) era tan superior en todo á Juanito (así se llamaba su hijastro), que hasta la comparación la hería y ofendía, y para ello tenía dos razones: primera, que Pepito era hijo suyo y Juanito no lo era, y segunda, que aborrecía á Juanito y hasta á la madre que le parió.

Manuel era imparcial, porque tan hijo suyo era el uno como el otro; y como veía que Antonia no apreciaba su imparcialidad y su prudencia, se irritaba y daba á los diablos, y hasta realmente se iba inclinando á Juanito, por la única razón de que un sentimiento natural nos inclina á los débiles y desamparados.

Juanito y Pepito amaban una pelota sobre la propiedad de una pelota, y se arañaban y ponían é grito en el cielo, y Pepito acudía á su madre diciendo que Juanito le había pegado, en tanto que Juanito se aguantaba los arañazos en su rincón, porque no tenía madre á quien pedir justicia ni amparo, y Antonia,

si era que no iba á buscar á Juanito para reventarle de una patada, como ella decía, aunque no le daba tan fuerte, halagaba y consolaba á su hijo, besándole y limpiándole las lágrimas al compás de estas dulces palabras:

—Tú tienes la culpa, por jugar con esa hiena... ¡Si tiene mala sangre para que sea bueno!

Figurémonos la que se le pondría al pobre Manuel con estas indirectas del padre Cobos.

Daba la casualidad que Juanito era más amable, más gracioso, más mono que Pepito, y las gentes que visitaban la casa ó encontraban en la calle á Antonia y Manuel cuando iban de paseo con los niños, acariciaban más á Juanito que á Pepito, ó á Antonia se le figuraba que le habían acariciado más. ¡Aquí te quiero ver, escopeta!

—¡Ya se ve!—exclamaba Antonia cuando quedaba á solas con su marido.—¡Como ven que todas tus gracias son para ese mocoso, y las gentes son monos de imitación!... ¡Como ese frasco es un hipócrita zalamero, y el otro pobre sale á su madre, que no le gusta decir ni hacer más que lo que sienten!... ¡Como ven que su padre pone siempre cara de hereje al chiquitín, como si no fuera tan hijo suyo como el grandullón!... ¡Hil! ¡hil! ¡hil! ¡la culpa me tengo yo, que no me eché una cuerda al cuello antes de casarme con este picaro de hombre!

Y con éstas y las otras, el diablo se llevaba la comida ó el paseo, y Manuel, por no hacer un disparate, se iba como loco por esas calles de Dios, y gracias que no se iba á que alguna pizarona le consolase con su suavidad de la aspereza de su mujer; y entre tanto, el pobre

Miranda Sastre. TALLADOLID

Ultimas novedades en generos del reino y extranjero. Visita esta capital cuatro veces al año.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas.

HERNIAS Pedro Ramon Ortopedico-especialista. Hdo. por las Reales Academias de M.ª y Cig.ª

Tratamiento privilegiado: Retención y curación de las hernias (quebraduras), descensos, dislocaciones uterinas, riñón flotante, dolores lumbos-abdominales, histerismo, reducción del vientre, etc.

El Avisador Numantino PERIODICO BISEMANAL INDEPENDIENTE

Esquelas de defunción. En 1.ª plana (dos columnas) 750 pesetas. En 2.ª o en 3.ª 100 y 60.

LABRADORIS! Segad con las famosas Agavilladoras ó Atadoras sistema «ADRIANCE» de la casa

Enrique Lehmann y Compañía de Madrid

Aventadoras, Sembradoras, Arados, Gradas, etc.

SORIA, Victor López ALMAZAN, Ruperto Sanz

SOLUCION BENEDICTO de GLICERINA-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más radical para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspección, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofutismo, etc.

Frasco, 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 14, Madrid; en Soria, Sr. Morales Orante; en el Burgo de Osma, Farmacia de F. Izquierdo.

Café nervino medicinal DEL DR. MORALES

Nada más incómodo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas a 3 y 5 pesetas caja.

Se remite por correo a todas partes. La correspondencia: CARRETAS, número 39, MADRID.

En Soria, J. Morales, sucesor de Calahorra.

Hijos de Antonio Barceló (S. en C.)—Málaga Cosecheros.—Almacenistas.—Exportadores

GRANDES BODEGAS DE VINOS FINOS DE ESPAÑA DESTELERIA A VAPOR PARA LA ELABORACION DEL GRAN OJÉN SUPERFINO.

OLD-BRANDY (ESTILO COGNAC) Especialidades de Anisados selectos

Las más altas recompensas han sido concedidas a los artículos de esta casa en cuantas Exposiciones y Concursos se presentaron.

Rom LA LUCIE ANIS MODERNISTA

Ningún café, confitería, fonda ó establecimiento de ultramarinos que se precie de bien surtido, debe estar sin los artículos de esta casa.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898

Laboratorio: Farmacia de ORTEGA, León, 13, Madrid.—Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan AGRADEBLE como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA que alimenta, preparándoles para recibir la alimentación ordinaria.

Se aumenta la secreción de la leche y siendo esta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

Ferretería y Cerrajería

Claudio Alcalde

El más antiguo y acreditado de esta provincia.

Plaza de Acaña, número 16 y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país de todos los tamaños y clases desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Nuevo Mapa de Soria

por D. ANASTASIO GONZALEZ

Precio en papel 2 pesetas 50 céntimos, y en tela y medias cañas 6 pesetas. Se vende en la librería de Felipe las Heras, Collado, 45, Soria.

EL CONSULTORIO MILITAR DE LOS AYUNTAMIENTOS

COMPENDIO DE DERECHO ADMINISTRATIVO CIVICO MILITAR

En este compendio se han insertado todas cuantas disposiciones militares con cieren a las corporaciones municipales, tratándose con especial interés.

Fábrica de Jabón de todas clases — Fábrica de Lejía líquida

Premiada con dos medallas de oro y plata. Para el colado y saneamiento de la ropa

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos a todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Chocolates Llorente Marca "EL LEON"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha a la vista del público.

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

La Borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES EL POLVO COZA SOLO ES VERDADERO CON LA EMBRAGUEZ

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres, 334, Inglaterra.

TALLER DE CARPINTERIA NICEFORO HERNANDEZ

Plaza de Aguirre, núm. 2.—SORIA. En este acreditado taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte y construcción de obras.

Fábrica de aserrar, cepillar y machembrar y Almacén de maderas

Leonardo Alonso Berzosa, Navaleno (Soria). En mis almacenes podrá encontrar el público gran surtido de toda clase de maderas; especialidad en entarimados, desde 1,50 pesetas metro cuadrado.

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL

OFICINAS TECNICAS Garteiz, Hermanos Verma y C. Valladolid.—Bilbao.

Segadoras, Guadañadoras, Rastrillos y Afiladoras

MAQUINARIA AGRICOLA DE TODAS CLASES SEMBRADORAS «Hoosier-Garteiz» PRENSAS Y PISADORAS PARA UVA

Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, 8 y 9.—Representante en Soria: D. Claudio Alcalde, Ferretería.

Librería de A. Romero

Preciados, 28, Madrid. OBRAS DE D. ANTONIO TRUEBA

«El libro de los Cantares» Canciones primaverales; un tomo en 8.º, 3 pesetas.—«El libro de las montañas» Arte de hacer versos. Un id. id., 3 id.—«El libro de los recuerdos» (inédito). Fábulas de la educación. Un id. id., 3 id.—«Cuentos de color de rosa». Un id. id., 3 id.—«Cuentos campesinos». Un idem idem, 3 id.—«Cuentos populares». Nueva edición corregida y aumentada con varios cuentos inéditos. Un id. en id., 3 id.—«Cuentos de vivos y muertos». Un id. en id., 3 id.—«Cuentos del hogar». Un id. en id., 3 id.—«Nuevos cuentos populares». Nueva edición corregida y aumentada con varios cuentos inéditos. Un id. en id., 3 id.—«Cuentos populares de Vizcaya» (inéditos). Un id. en id., 3 id.—«Cuentos de varios colores». Un id. en id., 3 id.—«Cuentos de madres é hijos». Un id. en id., 3 id.

COMPANIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1854

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA DE FRANCISCO MODREGO

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que esta verdadera Zapatería de Modrego que estaba instalada en la esquina de la Claus-trilla se ha trasladado al COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrereria de Hilario Blasco, donde encontrarán como siempre un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día.

No equivocar con alguna que vende con el mismo nombre. COLLADO, 70, SORIA

Hijos de Antonio Barceló (S. en C.)—Málaga Cosecheros.—Almacenistas.—Exportadores

GRANDES BODEGAS DE VINOS FINOS DE ESPAÑA DESTELERIA A VAPOR PARA LA ELABORACION DEL GRAN OJÉN SUPERFINO.

OLD-BRANDY (ESTILO COGNAC) Especialidades de Anisados selectos

Las más altas recompensas han sido concedidas a los artículos de esta casa en cuantas Exposiciones y Concursos se presentaron.

Rom LA LUCIE ANIS MODERNISTA

Ningún café, confitería, fonda ó establecimiento de ultramarinos que se precie de bien surtido, debe estar sin los artículos de esta casa.

Gregorio Cuevas Acebes

Orujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

Dentadura nuevo sistema, ortodoncias, empastes y extracciones de dolor, por varios procedimientos modernos y todo lo concerniente a la profesión.—Collado, 57, Soria.

El Progreso

Zapatería de Juan Lapuente

Collado, 86 y 88, Soria.

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose de la pública bajo la razón social de LA FUENTE Y MODREGO, y que en la actualidad por motivo de la disolución de la antigua Sociedad será el propietario de la misma Juan Lapuente por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios con la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora estoy construyendo cuantas clases de calzado se le encargan, disponiendo para ello de materiales de las mejores fábricas que me he procurado en el extranjero y cuenta además con excelentes obreros y cuenta además con excelentes obreros.

DE VIVOS Y MUERTOS 222

Juanito, á solas con con su madrastra, llevaba cada zurrubanda que cantaba el misterio, sin que su madre, que le contemplaba desde el cielo, pudiera acudir en su auxilio, por más que el pobre chico gritaba cada vez que recibía un tantarantán: «¡Ay, madre mía de mi alma y de mi corazón!»

¡Viudos que tenéis hijos y andáis buscando novia, leed y temblad!

Pero tengo que dedicar algunos renglones a las buenas madrastras, porque hay madrastras buenas aunque parece mentira y aunque son tan contadas como los Padres Santos de Roma. Las hay, y yo conozco una que trata á sus hijastros (¡qué picaramente me suena esta palabra!) como si fueran hijos propios.

Esta salvedad, esta advertencia, que hago, inspirado por mi amor á la verdad y á la justicia, tiene un inconveniente muy grave, y es que todos los viudos que tratan de volver á casarse, van á creer que les ha de tocar á sus pobres hijos una de las madrastras ante quienes me quito yo el sombrero.

—¿Y qué motivos tiene usted—se me dirá—para temer que los viudos se guien por tan absurda lógica?

Ya se lo diré á ustedes. La humanidad es tan egoísta é irracional en sus cálculos, que siempre espera las maduras y nunca las cruadas. Bilbao tiene veinte mil habitantes. Si aparece un profeta en la cumbre de Peru-Arantza-

DE VIVOS Y MUERTOS 229

como si fuera hijo mío; pero hoy tengo que hacer un gran esfuerzo para no maltratarle, porque le voy aborreciendo...

—Pero, Antonia, considera, por Dios, que tal aborrecimiento es irracional é injusto. —Lo conozco, pero no lo puedo remediar. En primer lugar, veo que Manuel me paga con ingratitude cuanto hago por su hijo, y en segundo, cada vez que veo al niño, recuerdo que Manuel ha querido á otra mujer y que el niño se la está recordando siempre. Muchas veces dicen las personas que vienen á visitarnos: «¡Jesus, que niño tan hermoso!» Es el vivo retrato de su pobre madre! Decir delante de mí esto, es clavarme un puñal en el corazón.

Cada vez que veo á Manuel contemplando al niño, se me figura que Manuel está pensando en su primera mujer, y padezco lo que no es decible. En fin, como tengo ya una invencible antipatía al niño, me sucede con cuanto el niño hace lo que sucede á Manuel con cuanto hago yo, que aunque el niño haga santos, me parece que el niño hace diablos.

—Pero, mujer, cuando te casaste ya sabías que tenía un hijo Manuel.

—Es verdad, como Manuel sabía que yo había de ser madrastra de su hijo; pero las teorías son una cosa y la práctica otra. En teoría es cosa muy linda y poética aquello de «Este pobre niño, que no tiene madre, la tendrá en mí, pues yo le cuidaré como si fuera mi hijo, y él me querrá como si yo fuera su madre, y su madre bendecirá desde el cielo á la que la ha sustituido en la tierra». Esto es